

VI GOBIERNO DE DURAN BALLEEN

- A. BIOGRAFIA PRESIDENTE DURAN BALLEEN
- B. CONFORMACION DE GABINETE
- C. BIOGRAFIA VICEPRESIDENTE ALBERTO DAHIK
- D. BIOGRAFIA MINISTRO DE RR.EE., DIEGO PAREDES
- E. PROGRAMA DE GOBIERNO
- F. BIOGRAFIA JAIME NEBOT SAADI (CANDIDATO PRESIDENCIAL NO ELECTO).

## Biografía

SIXTO DURAN-BALLEN CORDOVEZ

Presidente electo de Ecuador

### **PRESIDENTE DE ECUADOR SIXTO DURAN BALLEEN**

- Arquitecto y urbanista, tiene 70 años. Nació en Boston, donde su padre era Cónsul de Ecuador. Posee la mejor colección de música clásica de Ecuador. Entiende la lengua quechua.
- Trabajó durante ocho en el Banco Interamericano de Desarrollo. Amigo de Enrique Iglesias, presidente del BID.
- Fue alcalde de Quito entre 1970 y 1978. En el gobierno de León Febres Cordero fue Presidente de la Junta de la Vivienda.(1984-1988)
- Fundador del Partido Social Cristiano en Ecuador, hace 40 años.
- En 1991 fundó su propio partido, Partido de la Unidad Republicana, que obtuvo 20 de los 77 escaños de la Cámara de Diputados, en las elecciones del 18 de mayo de 1992, realizadas simultáneamente con la primera vuelta presidencial. (Unidad Republicana surgió como consecuencia de su ruptura con el también conservador y aspirante presidencial derrotado Jaime Nebot, quien lideró el Partido Social Cristiano (PSC).
- El Presidente Sixto Durán-Ballén Cordovez, fue Ministro de Obras Públicas, diputado y alcalde de Quito, tiene 71 años de edad (14 de julio de 1921), casado con doña Josefina Villalobos Páramo desde hace 47 años, nacida en Nueva York el 5 de agosto de 1924. El matrimonio tuvo nueve hijos. Hace tres años falleció la menor: Tita, de leucemia. Sus otros hijos: Susana, Alicia, Isabel, María Cristina, Josefina, Sixto Javier, Jorge, María Eugenia y Antonio. Alicia siempre ha acompañado a su padre en los trabajos políticos. Es una familia muy unida.
- A Sixto Durán-Ballén lo acompañó como candidato a la vicepresidencia el diputado conservador Alberto Dahik Garzozi.

## CONFORMACION DEL GABINETE

GOBIERNO (Interior)	Roberto Dunn Barreiro (también es Diputado Nacional)
RELACIONES EXTERIORES	Diego Paredes
DEFENSA	José Gallardo
FINANZAS	Mario Ribadeneira
EDUCACION	Eduardo Peña
OBRAS PUBLICAS	Pedro López
TRABAJO	Alfredo Corral
AGRICULTURA	Mario González
INDUSTRIAS	Mauricio Pinto
ENERGIA	Andrés Barreiro
SALUD	Leonardo Viteri
BIENESTAR SOCIAL	Mariana Argudo
DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA	Francisco Albornoz
INFORMACION Y TURISMO	Pedro Zambrano
MINISTERIO DE LA PRESIDENCIA	José Vicente Maldonado

### ORIENTACION:

El nuevo gobierno es de centro-derecha, como también era la fórmula perdedora en los comicios presidenciales del día 5 de Julio, encabezada por el diputado de la provincia de Guayas, Jaime Nebot, que, a la postre, perdió por 545 mil votos de diferencia (2.150.212 votos contra 1.557.666).

Indirectamente al triunfo contribuyeron la clientela electoral de la Izquierda Democrática (actualmente en el poder), el Partido Roldosista Ecuatoriano que encabeza Abdalá Bucaram, que resultó tercero en la primera vuelta y otros partidos pequeños. La Democracia Popular (Democracia Cristiana) apoyó a Sixto Durán-Ballén, pero aclaró que no participará en el gobierno. Así lo declaró su actual presidente, diputado Jamil Mahuad, elegido alcalde de Quito en reemplazo de Rodrigo Paz, también del mismo partido.

## Biografía

ALBERTO DAHIK GARZOZI

Vice-Presidente Electo de la República de Ecuador

- Nació el 27 de agosto de 1953 en Ecuador, y está casado con Ana Loor Martínez. Tiene cuatro hijos y profesa la religión Católica Ortodoxa.
- Cursó sus estudios primarios y secundarios en el Colegio Cristóbal Colón.
- Economista y Matemático, hizo sus estudios superiores en la Universidad de Western-Ontario, y su postgrado en la Universidad de Princeton.

## Actividad Pública y Privada:

- Instructor de Economía en la Universidad de Princeton (1977-1978).
- Profesor de Teoría y Política Monetario (Universidad de Guayaquil 1980-1981).
- Subgerente Técnico del Banco Central del Ecuador (1980-1981).
- Asesor Económico Cámara de Comercio de Guayaquil (1980-1984).
- Asesor Económico Presidencia de la República (1984-1986).
- Presidente de Junta Monetaria (1986).
- Ministro de Finanzas (1986).
- Diputado Nacional (1988-1992).
- Director General del Partido Conservador (1990-1992).

## Biografía

DIEGO RUBEN PAREDES PEÑA

Ministro de Relaciones Exteriores

- Nacido el 10 de Octubre de 1940, realizó sus estudios superiores en la Facultad de Jurisprudencia de la Universidad Católica de Quito.
- Realizó estudios de Post-Grado en varios institutos de París, entre los que se cuentan: Instituto de Estudios e Investigaciones Internacionales de París. "Ecole Nationale D'Administration" ENA; Instituto de Investigaciones Diplomáticas de la Facultad de Derecho de París; Derecho Diplomático en la Escuela Nacional de Administración Pública de París; Escuela de Derecho Aeronáutico y Espacial de la Universidad de Buenos Aires, Argentina.
- Inició su carrera diplomática en la Cancillería ecuatoriana en 1963, como Canciller de Tercera (marzo 1963) y Jefe de Gabinete, subiendo peldaño a peldaño el escalafón, hasta llegar, en 1979 a Director del departamento de Soberanía Marítima, y en 1983 a Director General de Soberanía Nacional, con rango de Embajador.
- Por dos períodos desempeñó el cargo de Secretario de la II Junta Consultiva de Relaciones Exteriores (1972-1976 y 1979-1983)
- Subsecretario político desde el 11 de agosto de 1984 a agosto de 1986, en numerosas oportunidades quedó encargado del Ministerio de Relaciones Exteriores, durante las ausencias del titular.
- Profesor de Historia y Geografía en varios colegios de Quito, Profesor alterno de la Academia de Guerra, Profesor de la Escuela de Ciencias Internacionales de la Universidad Central de Quito y Conferencista del Instituto de Altos Estudios Nacionales y del Instituto de Diplomacia de Guayaquil.

## PROGRAMA DE GOBIERNO

- La coalición triunfante antes que dar a conocer un programa de gobierno propiamente tal ha señalado los grandes lineamientos que guiarán su accionar.
- En el ámbito político se pretende constituir un gobierno de "concertación nacional", con el apoyo de fuerzas que se ubican en el centro e incluso hacia la izquierda, proponiendo una "moratoria política" para enfrentar los grandes problemas del país.
- En el campo económico se contempla una reestructuración de la política económica, con el objeto de disminuir la inflación (50.4% anual), abrir la economía al comercio internacional y traspasar diversas actividades al sector privado. Para ello se considera la reducción en el tamaño y en los gastos del Estado, la privatización de empresas públicas y la atracción de capitales extranjeros. La reactivación del aparato productivo se centralizará en los sectores agrícola y de la construcción.
- Respecto de la deuda externa, prevé que sus buenas relaciones con el BID podrían permitirle negociar en buenas condiciones la deuda de 12 mil millones de dólares. Es partidario de la conversión de la deuda externa y la inversión de capitales extranjeros.
- En el área social, se pretende lograr la integración del indígena en la vida nacional, los que representan aproximadamente un 40% de la población, mediante el reconocimiento de que Ecuador es un país pluricultural. Desde 1960 propicia la enseñanza del quechua, idioma que entiende.
- En materias externas, Durán Ballén es partidario de intensificar las negociaciones con Perú iniciadas por el Gobierno de Borja para alcanzar una solución negociada de los problemas limítrofes con ese país. Para ello ha manifestado que no tendría problemas en reunirse con el mandatario peruano Alberto Fujimori. Sin embargo, se trata de una solución que "le devuelva a Ecuador su soberanía sobre el Amazonas. No hay concesiones posibles en esta materia".

- Por otra parte, el Presidente electo se ha mostrado partidario de estudiar la concreción de acuerdos comerciales bilaterales con diversos países, lo cual se contrapondría con la permanencia de Ecuador en el Pacto Andino. Opina que el Pacto está en plena desintegración y que prefiere concretar acuerdos con México, Colombia, Estados Unidos, la CEE y Japón. Actualmente sólo el 10% del comercio ecuatoriano es con países andinos.
  
- En esta línea programática Sixto Durán-Ballén es concordante con la que propician los empresarios, quienes propugnan, en el campo del comercio exterior, el alejamiento de Ecuador del Pacto Andino. "Ecuador no debe dar un paso más en la integración andina mientras Colombia y Venezuela insistan en incumplir sus compromisos arancelarios", ha dicho el Presidente de la Cámara de la Industria de Guayaquil, Mariano González.
  
- Respecto del terrorismo, Durán-Ballén cree que existen lazos entre Sendero Luminoso, los narcotraficantes y un nuevo grupo guerrillero, escindido del AVC (Alfaro Vive, Carajo).

## **F. BIOGRAFIA JAIME NEBOT SAADI (CANDIDATO PRESIDENCIAL NO ELECTO).**

Jaime Nebot Saadi nació en Guayaquil en 1946. Realizó sus estudios primarios en la Escuela "Cristobal Colón" y Pensionado Borja Nº 2 de Guayaquil y Quito, respectivamente. Los secundarios en el Colegio San Gabriel y Jávico y los estudios de Derechos en la Universidad Católica de Guayaquil.

Cargos políticos: Gobernador de la Provincia del Guayas de 1984 a 1988. En 1990 se afilia al Partido Social Cristiano y en 1991 es elegido presidente nacional de esa entidad política. Fue elegido diputado en 1990 por Guayas. Candidato a la Presidencia de la República, en 1992, ocupa el segundo lugar y en la segunda vuelta es derrotado por Sixto Durán-Ballén por 550 mil votos aproximadamente.

Ha sido un hombre muy discutido, apasionado y violento en la Cámara de Diputados, donde tuvo especial actuación en la acusación al Ministro de Educación del presidente Borja, Alfredo Vera. Desarrolló una campaña presidencial de gran vehemencia que, sin lugar a dudas, le restó votación de sectores más moderados.

En la campaña presidencial representó a los sectores de derecha económica más fuerte como los exportadores de camarones, bananos y otros productos costeros.